



## 2. Besprechung der Projekte – Gestaltung des Plakats

---

### Der Uferschutzweg

Die Gruppe nimmt sich zunächst den Themen rund um den Uferschutzweg an. Allen voran wurde folgendes Ziel formuliert:

„Das Watt soll ohne aufwendige touristische Infrastruktur erlebbar gemacht werden.“

- Plattform am Uferschutzweg (Keine touristische Promenade)
- Öffentlicher Durchgang zum Watt
- Regelmäßige Pflege der Uferbereiche (von Seiten der Gemeinde)

Als Ergebnis der Diskussion wird festgehalten, dass ein Ort entlang des Uferschutzweges geschaffen werden soll, der das Watt erlebbar macht. Dieser soll in Form einer Plattform am Uferschutzweg realisiert werden. Es wird von der Gruppe gewünscht eine Skizze von der Plattform mit auf das Plakat zu bringen. Die erforderliche Deckwerkserneuerung des Uferschutzweges wird den Abschnitten 3 und 4 zugeordnet.

Im Rahmen der Diskussion um den Uferschutzweg wurde von einer TeilnehmerIn die notwendige Pflege des Küstenbereiches benannt. Die Gruppe ist sich einig, dass in den Abschnitten 2 und z.T. 1 die regelmäßige Pflege von Seiten der Gemeinde wieder aufgenommen werden soll. Die Flächen befinden sich zum Teil in Privater Hand. Hier ist eine entsprechende Abstimmung zwischen privater und öffentlicher Hand erforderlich.

Als weiteren Punkt zum Uferbereich wurde das Thermengelände besprochen. Es besteht der Wunsch der Gruppe die Ruine der Therme abzureißen und als öffentlichen Durchgang zum Watt zu gestalten (mittelfristig). Hier soll zunächst eine Wiese zum Verweilen entstehen. Im Zusammenspiel mit der Arena wird die Idee vorgebracht Flächen für einfache Aktivitäten vorzuhalten. Die Gruppe steht Ideen einer langfristigen Entwicklung der Fläche offen gegenüber.

Eine TeilnehmerIn weist im Rahmen der Diskussion zum Uferschutzweg nochmals auf die Fehlnutzung des Fußweges nach Munkmarsch hin. Dieser wird aufgrund unzureichender Beschilderung auch als Rad- und z.T. Reitweg genutzt. Die Gruppe ist der Meinung, dass dieses Problem in der Gruppe nicht abschließend gelöst werden kann. Es wird u.a. der Wunsch nach einer neuen Beschilderung geäußert. Eine weitere Idee ist in Form einer Infobroschüre auf die Wegenutzungen hinzuweisen.

Die Moderation schlägt vor, das Thema der Wegenutzung mit in die kommende Sitzung am 08.12 zum Thema Verkehr zu nehmen und in diesem Zusammenhang nochmal zu beleuchten. Diesem Vorschlag wird zugestimmt.

### Projekt Schöpfwerk

Die Gruppe beschließt, dass nur eine Kurzbeschreibung zum Projekt erfolgen soll. Weiterhin soll vermerkt werden, dass dieses Projekt schon in die Politik (Ortsbeirat) gegeben worden ist.

### Sauberes Schleswig-Holstein 2017 (Samstag, 25. März 2017)

Das Ziel der Gruppe ist es für diese bereits regelmäßig stattfindende Veranstaltung wieder mehr Teilnehmer zu gewinnen. Es besteht der Wunsch aus der Aktion eine Dorfgemeinschaftsveranstaltung zu machen. Die in der letzten Sitzung genannten Ideen sollen mit auf dem Plakat aufgeführt werden und an die Organisatoren weiter gegeben werden. Eine TeilnehmerIn aus der Gruppe erklärt sich dazu bereit schon mal im Vorwege das Gespräch mit den Organisatoren zu suchen.

## **3. Beitrag zur Ortsgestaltungssatzung (OGS)**

---

Grundsätzlich betrifft die Gruppe das Thema der Ortsgestaltungssatzung hinsichtlich der Gartengestaltung und Bepflanzung. Nach Auffassung der Gruppe wird die OGS dahingehend oft nicht eingehalten. Es besteht ein Vollzugsdefizit. Ziel der Gruppe ist es, dass die OGS eingehalten / umgesetzt wird. Hierzu wird der Wunsch geäußert im ersten Schritt eine OGS an alle Haushalte zu senden. Dazu wird die Verwaltung gebeten eine Kostenschätzung abzugeben. Im zweiten Schritt sollen die Bewohner / Hausbesitzer zur Pflicht gerufen werden. Die Gruppe hält es für unabdingbar, dass wieder eine Diskussion in Gang gesetzt wird. Ein grundsätzlicher Überarbeitungsbedarf der OGS wird von der Gruppe zunächst nicht gesehen.

## **7. Weiteres Vorgehen**

---

Der besprochene Plakatentwurf wird für die Präsentation von der Verwaltung überarbeitet. Der überarbeitete Plakatentwurf wird als Anhang des Protokolls versendet.

Am 08.12. findet eine Sitzung zum Thema Verkehr mit Hr. Brudnitzki vom Tiefbau statt.

Die Moderation beendet die Sitzung. Die Teilnehmer werden darüber informiert, dass das Protokoll zeitnah verschickt wird.

Der nächste Sitzungstermin aller Dorfmachergruppen wird am **15. Dezember 2016**, im **Frie-sensaal** stattfinden. Die genaue Uhrzeit wird noch bekannt gegeben.

Ende der Sitzung: 19.50 Uhr

gez. Malina Kreuk